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 INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PLEBISCITO EL MARQUÉS 
 
INSERCIÓN IEEQ.- Se publica la pregunta del plebiscito del 16 de octubre en El Marqués, así como información 
para que los ciudadanos de ese municipio, ubiquen el centro de votación que les corresponde. (N 5) 
 
REALIZA IEEQ SIMULACRO DE PLEBISCITO EN EL MARQUÉS 
*Reportan todo listo para la realización de la consulta ciudadana, el próximo domingo 16 de octubre. El Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se encuentra listo para llevar a cabo el plebiscito del 16 de octubre en el 
municipio de El Marqués, Querétaro, afirmó el Secretario Ejecutivo de este organismo, Carlos Rubén Eguiarte 
Mereles. Lo anterior, luego de la realización este domingo de un simulacro del ejercicio democrático, para el cual 
fueron instaladas 92 urnas electrónicas en los 38 centros de votación que serán habilitados el día de la jornada de 
consulta. Eguiarte Mereles destacó la participación en el simulacro, que se llevó a cabo en el municipio de El 
Marqués de 9:00 a 12:00 horas, de los ciudadanos que serán funcionarios de las mesas receptoras del voto; cada 
una de las cuales, está integrada por: un presidente, un secretario, un auxiliar y dos suplentes. También 
participaron 38 Capacitadores-Asistentes, observadores, así como funcionarios de informática, organización 
electoral, educación cívica y demás áreas operativas del IEEQ. Asimismo, fueron probadas las urnas electrónicas 
que, por primera vez en el estado, recibirán y contarán los votos de los ciudadanos el próximo domingo 16 de 
octubre; estos dispositivos fueron prestados a este organismo comicial por el Instituto Electoral y de Participación 
Ciudadana de Jalisco. El Secretario Ejecutivo recordó que podrán ejercer su voto en el plebiscito los ciudadanos 
inscritos en la Lista Nominal de Electores del municipio de El Marqués, quienes pueden verificar el centro de 
votación que les corresponde en: la página de internet www.ieeq.mx/dondevoto/, llamando al teléfono (442) 234-
57-19 o en periódicos de circulación estatal el día de la jornada de consulta. (DQ 21, EUQ 3, PA 1 y 3, CQ 1) 
 
https://rrnoticias.mx/2016/10/09/realiza-ieeq-simulacro-plebiscito-marques/ 
 
http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2016/10/10/ensayan_plebiscito_marques_394144_1013.html 
 
https://www.abcradioqro.com/realiza-ieeq-simulacro-de-plebiscito-en-el-marques/ 
 
http://alternativo.mx/2016/10/ieeq-realiza-simulacro-plebiscito-en-marques/ 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/10-10-2016/eguiarte-ieeq-listo-para-plebiscito-en-el-marques 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
ALISTA LEGISLATURA MESAS DE TRABAJO PARA LEY ELECTORAL 
Por Patricia López Núñez 
La Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la Legislatura local prepara mesas 
de trabajo rumbo a la reforma a la Ley Electoral, en los que incluirá a los institutos electorales y a la población 
abierta, con un llamado a confiar en los organismos electorales y la redistritación que realizarán. La presidenta de 
la Comisión, diputada María del Carmen Zúñiga, resaltó que deberá incluirse un diagnóstico electoral y el trabajo 
previo que hizo el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para tener una “ley objetiva”. Una de las 

http://www.ieeq.mx/dondevoto/
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demandas en la reforma es la paridad horizontal en los municipios, así como las candidaturas independientes y el 
porcentaje de votación para los registros, entre otros temas, mientras que la redistritación está en manos de los 
institutos electorales. “Es una ley que si bien está hecha la iniciativa con varios criterios del IEEQ, del Tribunal 
Electoral de Querétaro, de los académicos y de los partidos políticos que hicieron sus observaciones y los 
candidatos independientes, sí tendríamos que estar trabajando de manera conjunta y responsable”, insistió. La ley 
debe estar lista a más tardar entre marzo y mayo, para cumplir con los tiempos necesarios rumbo a las elecciones 
del 2018 y tener reglas claras que no generen inquietudes. En el caso de la redistritación, puntualizó que es tema 
del Instituto Nacional Electoral (INE) se tiene confianza en el  trabajo que realizará en esa materia, por lo que los 
partidos sólo deben adaptarse a la determinación que tome ese organismo. “Hace un mes vinieron del INE a 
explicarnos a todos cómo se hace una redistritación, se hace de manera profesional y con un sistema que arroja los 
resultados, en lo personal confío en el INE”, aseguró Zúñiga Hernández. (DQ 16) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
¿CRISIS? A una semana del plebiscito, el primero en el estado, que se realizará para pedir opinión a los pobladores 
de El Marqués sobre la decisión de concesionar, sí o no, el servicio de la recolección de la basura, el alcalde priísta 
Mario Calzada Mercado se subió repentinamente al ring, literal, con una campaña de su persona y a favor del “sí”. 
Coincidiendo con su dicho de que hace campaña a favor del “Sí” porque concesionar la basura es lo mejor para el 
Municipio, ya que no hay dinero en las arcas para mejorar ese servicio, resulta que patrocinaron hasta una función 
de box medianamente costosa en la que se presentó el queretano “Jaguar” Gutiérrez. Resulta que al alcalde se le vio 
en la presentación y en el pesaje previo a la pelea, pero además en la premiación. Quiso lucir más que los 
peleadores… y lo logró. (DQ 4) 
 
PROMUEVEN EL “SÍ” PARA PLEBISCITO DE EL MARQUÉS EL PRÓXIMO DOMINGO 
Por Anaid Mendoza 
A escasos 6 días para la votación en el municipio de El Marqués; votación que decidirá el rumbo del sistema de 
recolección de basura, el presidente municipal, Mario calzada Mercado, desmiente que se esté obligando a los 
empleados del municipio para que lleven a familiares o amigos a votar el próximo 16 de octubre por el Sí. “Lo que 
nosotros estamos haciendo es un trabajo que la ley nos faculta a los funcionarios, para hacer promoción a favor de 
lo que más nos conviene y los funcionarios de la administración han manifestado su conformidad por los 
beneficios que existen al concesionar el servicio”, comentó. Calzada Mercado indicó que a nadie se les está 
exigiendo, pero sí convenciendo de que votar por el “Sí” es la mejor opción para los ciudadanos y el municipio en 
general. “Estamos exponiendo argumentos para convencer a los ciudadanos que es lo mejor para ellos, se sabe que 
hoy en día es un servicio deficiente, el municipio está creciendo mucho y muy rápido, hay colonias que el año 
pasado n o existían y hoy ya viven 3 mil familias, en la zona de ciudad maderas hay dos fraccionamientos nuevos”, 
explicó. (N 8, EE 6) 
 
MARIO CALZADA PIDE PACIENCIA; SE TRABAJA EN DEMANDAS, SEÑALA 
Por Maritza Navarro 
Otra problemática que aqueja a los ciudadanos cotidianamente, reconoció el Presidente Municipal de El Marqués, 
es el de recolección de basura. Explicó que este rubro ahora dependerá del resultado del plebiscito que se llevará a 
cabo el 16 de octubre, durante el que los ciudadanos definirán si el servicio se concesiona o no a una empresa 
particular. “El de recolección de basura ahora depende de lo que suceda el 16, para llevar a cabo el trámite de 
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licitación en caso de que ganara el sí, y si es no implementar el plan B que implicaría la compra de transporte, de 
camiones y todo lo que tendremos que hacer como administración”. (EUQ 5) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
BUSCAN PANISTAS SER PARTE DEL CONSEJO 
El PAN a través de la Secretaría Nacional de Formación y Capacitación llevó a cabo evaluaciones para los militantes 
que se inscribieron a través de las modalidades “Entrevista en Línea” y “Examen en Computadora” para participar 
como aspirante a formar parte del Consejo Estatal de Acción Nacional. (CQ p7, N p5, RQRO) 
 
PRI 
 
RECORRE EL PRI JALPAN Y PINAL CON CIUDADANOS 
Por Redacción 
El dirigente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan José Ruiz Rodríguez, 
en compañía de seccionales de Jalpan de Serra, recorrió la comunidad de Puerta de San Nicolás con la intención de 
conocer, de manera directa, las principales inquietudes de los ciudadanos. Posteriormente, Ruiz Rodríguez visitó el 
municipio de Pinal de Amoles, donde se reunió con representantes de seccionales y militantes del partido en el 
Barrio Piedra Grande, donde tuvo un diálogo directo con ellos. (PA 3) 
 
HAN LOGRADO TRABAJO CONJUNTO, DICE RUIZ 
Por Daniel Peña 
A un año de cumplir como presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan José Ruiz aseguró que se 
ha logrado un trabajo conjunto que los priistas deben valorar para dar cuenta de que, en equipo, se pueden lograr 
grandes cosas. Fue el pasado 18 de octubre cuando el joven priista comenzó a ocupar el cargo de dirigente estatal 
del Revolucionario Institucional, a partir de ahí, dijo, existe el compromiso con la ciudadanía y con la militancia de 
hacer un equipo que lleve al partido a rescatar el estado. “Tenemos un año que se viene trabajando la agenda 
constitucional, un agenda que los propios estatutos nos obligan a tener un trabajo que deriva de los propios 
documentos básicos, lo que es la renovación de entrada, del Consejo Político Estatal, de los Consejos Políticos 
Municipales y próximamente tendrán las renovación también de los Comités Municipales; todo esto en 
compromiso con la militancia y los ciudadanos”. (PA 3) 
 
LLAMA PRI A CERRAR FILAS POR LA SEGURIDAD 
Exhorta Mauricio Ortiz a cerrar filas y trabajar independientemente de colores partidistas, por la seguridad, y con 
ello evitar que la ciudanía apoye la medida de portar armar para la defensa, o hacer justicia por su propia mano. 
(CQ p7, RQRO) 
 
MORENA 
 
RECHAZA IZQUIERDA PRÉSTAMO AL CONGRESO DE QUERÉTARO 
Lo anterior, para que pague el costo de la construcción del inmueble, para así ahorrarse más de 300 mdp de 
intereses. Adolfo Camacho, PRD, indicó que deberá analizarse sí realmente es necesario el préstamo, al referir que 
son tiempos de recortes y deberán aplicarse medidas de austeridad. (…) “Es un tema que debe reflexionar el 

http://www.plazadearmas.com.mx/tags/reporteros/redaccion.html
http://www.plazadearmas.com.mx/tags/reporteros/daniel_pena.html
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Gobierno del Estado, no debe de hacerse ese préstamo, si se tienen esos 180 mdp deben ser prioritarios para el 
desarrollo del estado”. Por su parte Carlos Peñafiel, MORENA consideró que estos 180 mdp, serían más bien un 
“pago” por la aprobación de las diversas iniciativas que el Ejecutivo ha enviado al congreso local. (DR) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: JAPÓN QUIERE INVERTIR MÁS 
Por su liderazgo en sectores industriales estratégicos como el aeronáutico y el automotriz, además de la 
privilegiada ubicación y el desarrollo de infraestructura logística y su vecindad con Guanajuato, donde está por 
abrirse una planta armadora, Querétaro mantiene expectación entre los inversores japoneses. Al iniciar hoy el 
gobernador Francisco Domínguez Servién reuniones de trabajo con empresarios de Tokio, Japón, como parte de la 
gira que lleva a cabo por Asia, en compañía de Marco del Presente, SEDESU. (DQ principal) 
 
N: GIRA EN TOKIO 
Por Noticias 
El gobernador Francisco Domínguez Servién sostendrá hoy diversas reuniones de trabajo con empresarios en 
Tokio, como parte de la gira que realiza por Asia en compañía de Marco del Prete, SEDESU. (N principal) 
 
AM: QUERÉTARO ‘A LA JAPONESA’ 
Por Mónica Gordillo 
La dinámica económica que ha generado la llegada de empresas de origen japonés a la entidad queretana, 
comienza a tener un impacto cultural para Querétaro, pues algunas instituciones educativas están adaptando sus 
planes de estudio a los requerimientos de la industria del país oriental. (…) SEDESU informó que en la actualidad 
se encuentran instaladas en la entidad 42 empresas japonesas. La inversión de Japón en el estado será de 21.9 mdd 
este año. (AM principal) 
 
CQ: HARÁN PLAN NACIONAL PARA DEFENDER POLICÍAS 
Por Andrea Martínes 
Juan Marcos Granados, SSC, informó que Querétaro creará un modelo para defender los derechos humanos de los 
policías federales, estatales y municipales de todo el país. (CQ principal) 
 
PA: FRACTURA EN LA CTM 
Por Sergio A. Venegas Ramírez  
A un año de haber asumido la dirigencia de la CTM de Querétaro, J. Cruz Araujo Ávila (el cuarto secretario general 
en medio siglo) enfrenta una lucha interna, derivada al parecer de la afectación de intereses.  No me lo van a creer, 
pero el anterior líder, Jesús Llamas, pretendería retomar el puesto. (PA principal) 
 
EUQ: VEN BALANCE POSITIVO EN SISTEMA DE JUSTICIA 
Por Lenin Robledo 
A poco más de cuatro meses de haberse implementado la tercera gradualidad del NSJPA en el distrito Querétaro, el 
balance es muy positivo, consideró la magistrada de la primera sala del TSJ, Mariela Ponce. (EUQ principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
ESCASO GASTO PARA PROMOCIÓN CULTURAL, SEÑALA H. MAGAÑA 
Por Leticia Jaramillo 
Menos de 20 mdp se destinaron este año a la cultura en el estado y la mayor parte de los recursos es para la 
nómina, la expectativa es que la creación de la Secretaría del ramo permita inyectar más recursos a este sector, 
declaro el diputado Héctor Magaña. Asimismo señaló que en su propuesta plantea que la Secretaría de Cultura 
genere mayor presupuesto para que se puedan desarrollar diferentes actividades en todo el estado, por lo que está 
trabajando en conjunto con el IQCA en la búsqueda de un mayor beneficio a la ciudadanía. (N 5) 
 
VIGILARÁN QUE CONSTRUCTORES NO ENTREGUEN OBRAS A MEDIAS 
Por Leticia Jaramillo  
Gerardo Ángeles, diputado, anunció que se pondrán candados a los constructores para que no entreguen obras y 
fraccionamientos a medias. Informó que se trabaja en una ley que fijará que para realizar venta de predios, tendrá 
que tener terminada la infraestructura que le solicitó a la CEA. (N 1) 
 
ARMAS NO SON EL CAMINO, DICE FAUSTINO ARMENDÁRIZ JIMÉNEZ 
Al opinar sobre la iniciativa del senador panista Jorge Luis Preciado, para permitir que la sociedad civil porte 
armas en vehículos y locales comerciales. (AM p4. N 1, RQRO) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PANCHO DOMÍNGUEZ SE REUNIRÁ CON 21 EMPRESAS EN TOKIO 
Este lunes, el gobernador Francisco Domínguez Servién sostendrá diversas reuniones de trabajo con empresarios 
de Tokio, Japón, como parte de la gira que realiza por Asia en compañía del Marco del Prete, SEDESU. Para esta 
semana, el gobernador tiene programadas 21 reuniones con empresarios, principalmente del ramo automotriz, 
además del aeroespacial, de alimentos y equipamiento médico (…) se reunirá con el embajador de Japón y asistirá 
a la inauguración del Pabellón de México en el Japan International Aerospace Exhbition 2016 (…) también 
inaugurará el seminario titulado “Why invest in Queretaro?” (…) destaca el encuentro con altos ejecutivos de 
Toyota, así como la firma de un Memorándum de Entendimiento con JBIC, el cual tiene como objetivo la promoción 
del Estado ante los clientes de JBIC. (ADN, ESM p1-B, CQ p8, DQ p1-R, EUQ p2, PA p4, EXM, S, PI) 
 
PODRÍA LLEGAR INVERSIÓN POR 30 MDD A QUERÉTARO: MARCO ANTONIO DEL PRETE TERCERO 
Lo anterior, además de generar 100 empleos, señaló Marco del Prete, SEDESU, al concluir la gira de actividades por 
Corea del Sur (…) Del Prete se reunió con el Vicepresidente de Korea Airlines Cargo, Chul Joo Lee y el Jefe de 
Ventas, Ki Ho Jung, a quienes presentaron la oportunidad de operar un vuelo directo de carga desde Corea AIQ. (…) 
también se reunió con una empresa del sector automotriz encargada de productos químicos relacionados con el 
plástico, así como con una empresa de desarrollo, diseño de moldes y fundido a presión. (…) El embajador de 
México en Corea, José Luis Bernal; así como el Consejero Comercial de ProMéxico, Humberto Esqueda; 
reconocieron la labor de los representantes de Querétaro, pues es la primera ocasión que el estado tiene presencia 
en este país; por lo que se acordó regresar en seis meses para impartir un seminario de inversión para 
empresarios coreanos. Corea ocupa el lugar número 7 en empresas instaladas, tan solo en este año se logró que se 
asentaran dos empresas con una inversión de 23 mdd y la creación de más de 800 empleos. (PI, DQ p2, EU p25, CQ 
p8, N 1, EUQ p2, PA p8, DR, EXM, RQRO) 
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JAPÓN Y QRO., SINERGIA ECONÓMICA Y CULTURAL 
Por Mónica Gordillo 
 (…) De acuerdo al Sistema Integral de Operación Migratoria, el AIQ recibió de enero a julio de 2016 a 40 mil 75 
pasajeros de origen extranjero, de los cuales, mil 211 fueron japoneses. (AM p5) 
 
EN 2017 ESTARÍA LISTO PROYECTO PARA TEATRO METROPOLITANO: PAULINA AGUADO 
Así lo informó Paulina Aguado, IQCA, a fin de dotarlo de una cartelera artística diseñada especialmente para él. (…) 
recordó que el gobernador Francisco Domínguez Servién dio la instrucción de que el Teatro Metropolitano fuera 
del IQCA. DQ p1-F) 
 
INFLACIÓN FUE DE 3.09% EN SEPTIEMBRE: INEGI 
Durante septiembre pasado la tasa anual de inflación se ubicó en 3.09%, derivado de un incremento mensual de 
0.43% en la ciudad de Querétaro, informó el INEGI. (EE, EFB p2) 
 
SEDATU TENDRÁ RECORTE PRESUPUESTAL DE HASTA EL 40 POR CIENTO, DE ACUERDO CON EL DELEGADO 
DE SEGOB EN QUERÉTARO 
Será una de las más afectadas con el recorte presupuestal 2017, reconoció Juan Carlos Padilla, delegado de la 
Segob en la entidad (…) expresó que aún se desconoce cuándo, cómo y dónde se llevará a cabo la caminata 
nocturna en la que estará presente Miguel Ángel Osorio Chong, Segob, como parte del programa ciudades seguras, 
debido a las complicaciones en la agenda del funcionario federal. (CI) 
 
IMPULSA CANACINTRA A JÓVENES EMPRESARIOS 
Por Lourdes Durán 
La Comisión de Jóvenes Empresarios de la Canacintra busca reunir proyectos con valor agregado que puedan 
adherirse al crecimiento que presenta Querétaro en distintos rubros. Al frente de esta Comisión se encuentra Erick 
Molina (…) “Buscamos sumarnos a lo que trae el gobierno en la parte local, estatal y federal. Colaboramos con ellos 
para ver qué proyecciones tienen y en este sentido sumarnos a ese trabajo”. (EUQ 9) 
 

MUNICIPIOS 
 
MOVILIDAD, ÁREA DE OPORTUNIDAD EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO: GILDARDO GUTIÉRREZ 
Así lo expresó Gildardo Gutiérrez, secretario de Desarrollo Económico Urbano y Ecología de Querétaro, tras darse 
a conocer los resultados del estudio elaborado a nivel nacional “Ciudades Habitables 2017, en donde los 
ciudadanos manifestaron estar insatisfechos en varios rubros, principalmente en lo relacionado a seguridad y 
movilidad. (CI) 
 
PROTESTA DOMINGUERA 
Por Verónica Ruiz 
Alrededor de 30 integrantes del denominado Comité “Legítimo” de Trabajadores al Servicio del Municipio de 
Querétaro, se manifestaron este domingo en el Jardín Zenea, para exigir un alto a los despidos injustificados de 
trabajadores. Melesio Carrillo, autodenominado secretario general del Comité “Legítimo”, señaló que en los 
últimos días han sido despedidos cerca de 200 trabajadores de barrido y áreas verdes, a quienes les están dando 
liquidaciones “de risa”. Y señaló que el TCA les está dando largas, para resolver las 50 demandas que presentaron 
trabajadores que fueron despedidos del municipio. (DQ 11) 
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PINAL DE AMOLES CON 30% DE SU POBLACIÓN EN POBREZA EXTREMA: ALCALDESA 
Así lo informó Gloria Rendon, Pinal de Amoles, esto pese a que se está trabajando con las autoridades estatales y 
federales para mitigar las necesidades de los más de 27 mil habitantes del municipio (…) Actualmente el programa 
Hombro con Hombro que está encabezando la administración municipal, busca que los índices de alta marginación 
en el municipio bajen, sobre todo en temas de servicios públicos municipales como agua, drenaje, luz y vivienda 
digna (…) (Q) 
 
RECIBE HUIMILPAN 100 MDP TRIMESTRALMENTE POR REMESAS 
Lo señaló Celia Durán, Huimilpan. (ADN) 
 
CON VEGA, NI SEGURIDAD NO PROGRESO: IP 
Por Monsetrrat García 
Inseguridad, un alcalde lejano, así como escaso desarrollo económico son los principales aspectos que señalaron 
representantes de los diversos sectores productivos de SJR, al hacer una evaluación del primer año del actual 
gobierno. (DQ 5) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
Con todo y la molestia de las diputadas que demandan dirigir la Mesa Directiva, el diputado Gerardo Ángeles cayó 
en blandito y fue bien recibido por todas las legisladoras y legisladores. Al diputado le ayudan su amabilidad y la 
disposición a dialogar con todos. Le tocará dirigir los trabajos para el presupuesto y los festejos para el aniversario 
de la constitución, así que esa capacidad negociadora se pondrá a prueba en los próximos meses, aunque ya 
demostró con la ley de desarrollo inmobiliario que le gustan los retos y que sabe unir voluntades. ABANDONO. A la 
serie de inconformidades que enfrenta la administración municipal de San Juan del Río se suma la opaca 
asignación de becas deportivas, en las que curiosamente los verdaderos talentos del deporte no resultaron 
favorecidos con el apoyo económico. De esta forma queda manifiesto el poco interés de la autoridad municipal por 
apoyar a quienes realmente lo merecen y lo requieren, además de la indiferencia de personas tan grises y poco 
proactivas como la regidora de la Comisión del Deporte, Wendy Carlos García, quien definitivamente de su trabajo 
no ha demostrado nada: lejos de escuchar a quienes con pruebas demostraron que las becas fueron otorgadas de 
forma irregular, sólo se limitó a hacer como que escuchaba, porque nunca hizo nada por corroborar la información, 
además de que su encargo como representante popular ha dejado mucho que desear, pues prácticamente es nulo 
su desempeño. También el director del Deporte, Ricardo Rodríguez, deja mucho que desear con su desempeño al 
frente de un área tan importante, considerando el creciente índice delictivo en el municipio pues de estrategias 
para que los jóvenes ocupen su tiempo y se alejen de adicciones y vandalismo no hay nada. Los verdaderos 
talentos han quedado desprotegidos y sin apoyo, de nada servirán las “millonarias” inversiones que anuncia el 
alcalde, Guillermo Vega Guerrero, como el caso del polideportivo, del cual, a un año de gobierno, no se ha visto 
mayor avance, si la gente a la que ha confiado los apoyos a deportistas no hace bien su trabajo y benefician sólo a 
sus cuates. “CACHUCHEÓ”. El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega concluyó la gira de trabajo 
que esta semana realizó por Viena, Austria, con el objetivo de conocer su sistema de movilidad, que incluye una red 
de carril-bici, acera-bici y rutas ciclistas. Según se informó, el viaje fue auspiciado por la embajada de Austria en 
México, cuya titular, la embajadora Eva Hager, invitó al alcalde para que la experiencia de Viena en materia de 
movilidad, pueda ser aplicada en Querétaro. Durante la ausencia del alcalde de Querétaro, acá no le faltaron los 
problemas a su gobierno: primero, el movimiento antorchista se manifiesta tras un año de esperar que se cumpla 
con su pliego petitorio y amenazan con volver. Después, la Unión Cívica Felipe Carrillo Puerto de Pablo González 
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Loyola sigue pataleando para no cumplir la ley y que se les reinstale en la rescatada Alameda o ya “de perdis” en 
otro sitio. Y su nieve, de limón. MÁGICO. Mucho trabajo se deberá hacer en Santa Rosa Jáuregui, el foco más rojo de 
inseguridad en las comunidades y todo un conflicto de orden público. Este problema aqueja desde hace tiempo, no 
sólo de este trienio, pues las distintas autoridades de distintos trienios municipales dejaron crecer los problemas. 
La semana pasada inició una limpia de comerciantes no establecidos y de la venta clandestina de alcohol. De 
inmediato hubo una reacción y hasta se pidió la renuncia de la delegada de SRJ, Caritina Prado Piña. De ahí 
surgieron lamentables declaraciones del secretario de Gestión Delegacional, Salvador Martínez Ortiz, que dijo ya le 
solicitaron un informe sobre las reuniones en materia de seguridad con los ciudadanos. Respuesta muy tibia y 
poco hábil del funcionario municipal, pues el tema de la inseguridad corresponde a la misma Secretaría de 
Seguridad Pública municipal y no dejando tarea a esta señora, que dudamos mucho pueda controlar esta zona 
donde lo que más hay son balaceras. ¿CRISIS? A una semana del plebiscito, el primero en el estado, que se realizará 
para pedir opinión a los pobladores de El Marqués sobre la decisión de concesionar, sí o no, el servicio de la 
recolección de la basura, el alcalde priísta Mario Calzada Mercado se subió repentinamente al ring, literal, con una 
campaña de su persona y a favor del “sí”. Coincidiendo con su dicho de que hace campaña a favor del “Sí” porque 
concesionar la basura es lo mejor para el Municipio, ya que no hay dinero en las arcas para mejorar ese servicio, 
resulta que patrocinaron hasta una función de box medianamente costosa en la que se presentó el queretano 
“Jaguar” Gutiérrez. Resulta que al alcalde se le vio en la presentación y en el pesaje previo a la pelea, pero además 
en la premiación. Quiso lucir más que los peleadores… y lo logró. ROBOCOP. Muy adolorido acudió a sus eventos el 
secretario general de Gobierno del municipio de Querétaro, Manuel Velázquez Pegueros, durante la semana 
pasada, luego de haber participado en el  programa “Correr con causa”, que se realizó en el marco del Rock and 
Roll Querétaro Maratón 2016, a beneficio del H. Cuerpo de Bomberos. Lo acompañaron 31 policías de la Guardia 
Municipal, ocho bomberos y otros 20 corredores con causa. BYE BYE… Que la renuncia del presidente de la Junta 
Local de Conciliación y Arbitraje, Edgar Inzunza Ballesteros, se debió a presiones del secretario del Trabajo. Y es 
que según esta versión el cónsul honorario de Italia en el Bajío, Giovanni Bellei Balbieri, denunció irregularidades 
por parte de la Junta como el extravío de un expediente y el embargo de una cuenta bancaria con dos millones de 
dólares. El caso fue que la empresa “Pericoli Centroamérica” no acudió a una reunión tras ser demandada por 
despido injustificado, lo que derivó en el embargo de la cuenta, peeerooo… los empresarios italianos dijeron no 
haber sido notificados y, peor aún, el cónsul habría amenazado con hablar mal de Querétaro en caso de que no se 
solucionara el problema. Y Edgar la pagó. (DQ 4) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
BRAULIO EN LA ARENA NACIONAL. Al diputado federal BRAULIO GUERRA le está encomendando su líder 
CÉSAR CAMACHO los más variados y delicados asuntos. Está en lo del Centenario de nuestra Carta Magna, en la 
Comisión Constituyente de la CDMX, en la de Puntos Constitucionales de la Cámara y, muy pronto, en uno de los 
temas relacionados con la familia, en donde estará ¡en el ojo del huracán! Agua del Congreso, apacigua el rezo. 
(PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Fractura en la CTM de Querétaro. Liberan al yerno de Zapata; sigue proceso. Fiesta priista por el santo de Pancho 
Pérez. Renuncia Kenji al plazo para su sentencia. Alcaldesa de Huimilpan permanece inédita. Se teme ruptura en la 
Ce-te-me: Sabino. Volver, volver. Aun año de haber asumido la dirigencia de la CTM de Querétaro, J. Cruz Araujo 
Ávila (el cuarto secretario general en medio siglo) enfrenta una lucha interna, derivada, al parecer, de la afectación 
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de intereses. No me lo van a creer, pero el anterior líder, Jesús Llamas Contreras, pretendería retomar el puesto. 
Aunque ya el corporativismo no es lo de antes y dejó de ser proveedor de votos, la CTM, con sus 90 mil afiliados, es 
un factor de equilibrio laboral y político, con tanta estabilidad que solo ha tenido cuatro dirigentes en medio siglo: 
Antonio Domínguez Trejo (+), Ezequiel Espinosa Mejía (+), Jesús Llamas Contreras y el actual, J. Cruz Araujo. Con 
los tres anteriores estuvo ligado Araujo desde su juventud, como obrero de Textiles Hércules y representante 
sindical de Poynova y Transejes (hoy Engranes Cónicos). Hoy es también secretario general del Sindicato 
Industrial Serigrafico y del Sindicato Nacional de Trabajadores del Transporte, Automotriz “Ezequiel Espinosa 
Mejia”. Hace un año, después de diversos conflictos internos, el tres veces diputado local Jesús Llamas Contreras le 
cedió la silla ocupada por casi una década a su contemporáneo Araujo, sesentón como él, lo que en la CTM es ser un 
jovenzuelo. Tanto que Llamas se mueve en una poderosa Harley Davidson. Identificados de toda la vida, algo se ha 
roto de 2015 para acá entre Llamas y Araujo. Ninguno de los dos quiere hablar del asunto, pero cercanos a la 
organización advierten que se está gestando un golpe en contra del actual secretario general con el apoyo de 
algunos directivos priistas. Cabe recordar también el papel de J. Cruz Araujo en el turbulento Día del Trabajo de 
este año, al proponerle al gobernador Francisco Domínguez abandonar el presidium ante las crecientes protestas 
de los manifestantes. El propio líder cetemista encabezó la huída. Y respecto a la división actual en la CTM, PLAZA 
DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, consultó con Llamas y Araujo. El primero dijo que no era prudente 
adelantar nada, pero no lo negó. El segundo dijo sentirse tranquilo por contar con los sindicatos locales y el apoyo 
del nuevo líder nacional, Carlos Aceves. Por cierto, a la llegada de Llamas, en la década anterior, algunos sindicatos 
(como el STIRT) se separaron y construyeron la llamada Sección 1 con Miguel Rodríguez Maciel, Ceferino Ramírez 
Olvera, Alejandro Olvera y otros líderes, reconocidos todos por la Confederación de Trabajadores de México. Así de 
fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Zapata vive. Que el diputado local Antonio Zapata Guerrero -el que no ha 
presentado una sola iniciativa- está muy contento porque gracias a una apelación ya salió de la cárcel su yerno, 
Héctor Abel García Sánchez, presunto homicida del querido párroco de Salvatierra, Francisco Javier Gutiérrez Díaz, 
muy querido allá y en Querétaro. Los hechos ocurrieron hace poco más de un año. Seguirá el juicio en libertad. -
¡PREEEPAREN!- Agasajado. Dirigentes y exdirigentes del PRI, encabezados por Juan José Ruiz Rodríguez y Braulio 
Guerra Urbiola, acompañaron el sábado al líder del Movimiento Territorial, Pancho Pérez Rojas, en la celebración 
de su santo. Al rancho La Pitaya llegaron también los expresidentes del Comité Estatal, Hiram Rubio, y Humberto 
Casillas, el excandidato a alcalde Manuel Pozo Cabrera, entre otros, así como empresarios y comunicadores. El 
encuentro, con la presencia de más de 200 invitados, fue de paso una demostración de músculo a poco más de un 
año de las definiciones políticas, rumbo al 2018. Y es que como se sabe, Francisco Pérez Rojas es uno de los 
principales aspirantes a la candidatura a alcaldía capitalina. Pancho estuvo acompañado de su esposa Lucero 
Loarca de Pérez e hijos, además de hermanos y, especialmente, su padre el estimado abogado Antonio Pérez de la 
Peña. Enhorabuena. -¡AAAPUNTEN!- Kenji. Está en chino el Caso Yosheline. La defensa de Fernando García Ávalos 
-homicida confeso de la joven empleada de Il Diavolo de Constituyentes- no pidió reclasificar el delito de homicidio 
calificado a simple, pero está renunciando al plazo de nueve meses para la sentencia. Que desean más tiempo para 
aportar pruebas. Que alguien me explique. -¡FUEGO!- Inédita. Celia Durán, la alcaldesa priista de Huimilpan 
(ganona por los pleitos del PAN y el rajón de Juan Guzmán), envía boletines a los periódicos todos los días, pero se 
resiste a responder a los reporteros que buscan entrevistarla sobre los múltiples problemas económicos y de 
seguridad de su municipio. Es como una presidenta virtual. (PA 2) 
 
BAJO RESERVA 
Talacha en Corea del Sur. El gobernador Francisco Domínguez Servién, nos cuentan viajó este fin de semana a 
tierras japoneses. Allá lo espera Marco del Prete, SEDESU, quien en días pasados anduvo haciendo talacha para 
concretar inversiones en Corea del Sur. En la oficina de la dependencia nos cuentan que don Marco se reunió con 
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representantes de empresas de fundido a presión, desarrollo y diseño de moldes. El plan, nos dicen, es atraer 
proyectos por un monto de 30 mdd que además generarán 100 empleos directos. Retos por delante. Mucho tiene 
que hacer el nuevo director del IQT, Alejandro López Franco, no sólo para poner orden con el mal servicio que 
ofrecen diariamente los camioneros, que no acaban por aceptar que Juan Barrios sea su dirigente, sino también 
deberá de retomar la comunicación con los ciudadanos, pues no cuentan que desde el 2 de octubre cuando cesaron 
del cargo a Alejandro Delgado se murieron las cuentas de redes sociales del IQT, de tal forma que ya no hay quien 
informe o responda a las denuncias que todos los días se hacen. Operativo sorpresa. Nos cuentan que ayer llegaron 
de sorpresa varios elementos de la policía municipal a las inmediaciones donde todos los domingos se instala el 
céntrico tianguis del Tepe. Los uniformados, nos cuentan, implementaron un operativo para desalojar las calles, 
pues resulta que los comerciantes de la zona colocaban objetos para apartar estacionamiento en la vía pública. Por 
lo mientras se aplicaron 10 infracciones de tránsito y también advirtieron que regresarán la próxima semana para 
continuar con el operativo, que dejó muy contentos a los consumidores de la zona, que por lo menos este domingo 
encontraron espacios para estacionarse. No habrá agua en 12 colonias. Este lunes nos dicen, será un día difícil para 
los habitantes de varias colonias del norte de la ciudad, entre las que se encuentran: Loma Bonita, Misión Carrillo, 
San Miguel Carrillo, Eduardo Loarca, Real de la Loma, Real del Marqués, Puertas de San Miguel entre otras. No s 
aseguran que todas ellas no tendrán suministro de agua durante gran parte del día, debido a que se dará 
mantenimiento preventivo al pozo de San Miguel Carrillo. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS 
HONORES. Tradicionalmente, cuando el gobernador estaba ausente, quien encabezaba los eventos oficiales del 
Gobierno del Estado era el Secretario de Gobierno, sin embargo, esto cambiará oficialmente a partir de hoy pues 
debido a que el gobernador Francisco Domínguez Servién se encuentra en gira de trabajo por Asia, el jefe de la 
Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava, será quien encabece los honores a la bandera oficiales… La lectura 
política de este hecho se la dejamos a usted. JAPÓN. En un esfuerzo periodístico, hoy le presentamos un reportaje 
sobre Japón, elaborado por nuestra compañera Mónica Gordillo. Este texto tiene la intención de mostrar lo que ha 
dejado a nuestra entidad la sinergia que se ha forjado en los últimos años entre Querétaro y dicho país asiático (…) 
PAYASOS. Las redes sociales pueden llegar a crear percepciones completamente erróneas, y una muestra de ello 
son las historias de supuestos payados que atemorizan y cometen delitos en calles de diversos estados del país, 
incluido Querétaro. Esto ya provocó incluso que el mismo Gobierno del Estado enviara comunicados para 
desmentir esta información, que ha generado incertidumbre entre algunos ciudadanos… Sin duda, esto debe ser 
una alerta para quienes usamos las redes sociales, pues debemos ser responsables con lo que publicamos, ya que 
esto puede generar una desinformación que a la larga trae consecuencias. (AM 1 y 3) 
 
LA PLUMA DE CONÍN 
La Banquetera. Un grupo de queretanos encabezados por el mandatario Pancho Domínguez, se encuentran en el 
continente asiático en busca de mayores inversiones para la entidad. Japón y Corea del Sur son los países que 
vistan. Será un promedio de 20 reuniones que sostenga el gobernador así como Marco del Prete, SEDESU, igual que 
el alcalde Mauricio Kuri con las embajadas y con empresarios de aquella región. Se busca como lo ha dicho el 
gobernador, atraer mayores inversiones de esta parte del mundo y es que hasta donde se sabe hay interés en 
varias empresas por establecerse en nuestro estado. Hay un seminario donde asistirán más de 200 empresarios 
del país del sol naciente y eso sin duda es importante para que se pueda mostrar las bondades de Querétaro. 
También está comitiva estará presente en el Japan Aeroespace, un evento de trascendencia internacional en donde 
las empresas del ramo muestran sus adelantos y nuevas tecnologías para el ramo de la industria aeronáutica, un 
clúster que cada día cobra mayor relevancia en nuestro estado. (CQ 2) 



 
LUNES 10 DE OCTUBRE DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 11 

 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
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